



La Tierra de Segovia

Año III-1921

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Número 663

LO MAS TEMIBLE

Estar siempre acosado de deudas menudas;
Y limpios los bolsillos; y siempre en el Juzgado;
Salirnos todo mal; tener solo dos mudas;
El tiempo humedecido; la casa, sin tejado.

De gatos carecer, habiendo muchas ratas;
Tener buen apetito y eterna cesantía;
Vestir siempre *de gorra*; calzar siempre alpargatas
Y no tener en Cuba ni un tío, ni una tía.

También aumentaría nuestros grandes dolores
Gastar capa o gabán, raído y que no abrigue,
O vernos en la calle lloviendo y sin paraguas;

Pero lo más temible, lectoras y lectores,
¿No es que nos toque alguna mujer que nos castigue,
Que el pantalón nos quite y que nos ponga enaguas?

REMIGIO A. SEISDEDOS

NOTICIAS CULMINANTES

SEGOVIA.—Háblase de que en el Alto de León, ha sido encontrada una anciana pobre, maniatada. La fantasía popular da exageradas proporciones a este suceso. —Ayer hizo una excursión en automóvil, a Riofrio, donde merendó Su Majestad el Rey. Llegó acompañado del marqués de Viana.

MADRID.—Ayer a las cuatro y media de la tarde, hubo Consejo de ministros. —Insiste el ministro de la Gobernación en afirmar que la combinación de gobernadores la lleva solo el señor Maura.

LUGO.—El vecindario de los Arcos, Ayuntamiento de Palas del Rey, amotinóse contra un agente ejecutivo que intentó embargar una finca, cuyo dueño se hallaba corriente en el pago de los consumos.

Fué agredida la benemérita, que tuvo que disparar contra los alborotadores. Resultaron heridos un guardia y varios paisanos.

OVIEDO.—La guardia civil detuvo a cinco sindicalistas que iban a Mieres, desde Langreo, se les ocuparon pistólas star y un cuchillo.

Al traerlos conducidos a esta capital, dos intentaron desarmar a los guardias, y intentaron fugarse.

Entonces hizo fuego la benemérita hiriendo a dos de ellos.

—También una pareja de la guardia civil mató en el pueblo de Piñero, a otro sindicalista que había huido de sus perseguidores.

Don Quijote y Sancho Panza

Nuevo y curioso diálogo entablado por ambos personajes en la época actual, durante un feliz encuentro en cierto lugar de cuyo nombre no quiero acordarme.

El Caballero de la triste figura, sin yelmo, armadura ni lanza, está sentado junto a un paredón legendario, rascándose la pobre que mana de sus llagas con una teja prehistórica. Tiene hambre y sed de justicia, pero no la pide porque reconoce la inutilidad que supondría su esfuerzo. Es un moderno Diógenes que suplica a los viandantes próceres que no le quiten el sol.

Por la carretera bordeada de álamos y chopos, se divisa la silueta de don Sancho Panza, llevando a la grupa un pesado fardo de libros de caballería moderna, amén de un escogido texto de gramática parda, socarrona y pueblerina, editada bajo los auspicios de una altruista señora que se llama doña Ignorante Nobleza Agena.

Viene don Sancho ataviado con afectadas galas, prosopopeya teatral y aire enfático de hombre de mundo.

Y al aproximarse a Quijote, que perdió su Don cuando tuvo que mendigar el Din, hay entre ellos una simultánea mirada de cordialísima enemistad.

Bien venido sea el caballero de nuevo año—dice Quijote sonriendo al rucio y eludiendo mirar al ginete.

Bien hallado sea el pedestal que me encumbró a estas alturas—responde Don Sancho con irónica sonrisa.

Quijote.—¿Y dónde bueno por aquí, Sancho amigo?

Don Sancho.—En busca de aventuras como antaño los hube con mi señor.—Pero estas de ahora no rompen lanzas, desencajan mandibulas ni abollan yelmos de Mambriño; antes bien proporcionanme lo que ati te quitaron.—Mi texto me ha enseñado cosas que tu magín era incapaz de comprender porque perteneces a un mundo más alto.—Tripas llevan pies, y astucias cazan tontos en estos tiempos en que la nobleza va siempre hermanada con la tontería.

Quijote.—Según eso, has llegado a triunfar por tus propios medios.

Sancho Panza descabalgó del rucio, sienta sus anchas posaderas en la cuneta del camino y prosigue:

Mira, buen Quijote, ya han pasado unos años desde que se combatía a la usanza tuya, defendiendo los ideales y levantando a quien lo merecía.

Yo, que al regresar a mi estércolero veía lo ineficaz de tu cruzada, salí un día siguiendo idéntico rumbo al que en otra ocasión trazaste.—No pretendí levantar al caído, por que entonces hubiera sido

Quijote y sólo me apellido Panza, pero tuve el buen cuidado de fingirles protecciones, que me valieron fama entre los que escuchaban de mi labio la ardiente propaganda del bien hecho. Procuré a toda costa que mis obras de caridad, (o disfrazado cálculo si así quieres llamarle) se pregonasen a bombo y platillo, cosa facilísima teniendo algún dinero del que mi astucia socarrona me enseñó a ganar con la ignorancia agena; y hasta se me ha llegado a calificar de hombre de talento, que es lo único imposible de conseguir a tu antiguo escudero. Por lo demás, tengo las alforjas provistas, ya que de ello se encarga mi Intendenta General doña Ignorancia Agena; miro con desprecio a los de abajo, y me granjeo el prestigio de los de arriba cuando éstos saben medir toda la talla intelectual que pudiese abarcar mi pasado y mi presente.

Quijote, escucha a su antiguo escudero, sintiendo recrudecer el padecimiento de sus liagas ante el cinismo del interlocutor. Y sin levantar la vista del rucio, dirigiéndose a éste mas que a su dueño, le responde así:

Bien hablaste, caballero don Sancho, y armado llegas al palenque de la vida actual. A fuer de quien soy, juro con Dios y con mi ánima que tu efigie se verá en calles y plazas públicas, venerada por esa serie de mastuerzos a quienes después de explotar valiéndote de su ignorancia, les das una impresión de tu falsa nobleza, que no es sino el reflejo de su nobleza ingénua incapaz de concebir mixturas en arranques del corazón.

Pero tu amo y señor don Quijote de la Mancha, verá siempre en el Panza indelicado y socarrón al antiguo escudero, tan práctico en desvalijar alforjas de traginantes y posaderos, como el amo lo era en destruir falsos retablos y arremeter contra el mono grotesco de Maese Pedro. Gran cadena es la necesidad, y a ella se eslabonan muchas veces los hombres libres, pero, grande es también la fuerza de un hombre libre para destruir aberraciones y encantamientos sanchopancescos.

Don Sancho se pone en pie con actitudes poco tranquilizadoras, pero al advertir que su rucio está despojando las

alforjas del Caballero hasta dejar baboseada su fina hilaza, espera cachazudo a que se complete la devastadora acción.

Y Quijote que no ha perdido detalle de la escena, sonríe al rucio dirigiéndose al escudero a quien escupe esta sangrienta ironía:

—Déjale que se harte, amigo Panza. Tu rucio necesita explotar alforjas de Quijotes y con ello cobra fuerzas para sostener el peso de los idioticos Sanchos. El día que solo coma la paja de tu cosecha, verás tambalear el prestigio que te dió el mundo, y desmoronarse la fama que acosta de incautos, nobles y ciegos, levantó el pedestal donde se erije tu falso poder y tu malicia socarrona.

Y mientras se alejaba a buen paso el enfatuado Panza, caballero en su flamante rucio, llevando a la grupa su texto de gramática parda, reía con amarga risa irónica el hidalgo manchego, con los ojos puestos en el infinito y las liagas abiertas al Sol...

RICARDO G. SALAVERT

NOTA DEL DIA

Los primeros espadas

Los «primeros espadas» a que hoy nos referimos son los «nuevos» y los «viejos» ricos. Ellos son los «primeros espadas» en eso de manejar talonarios de cheques y billetes de Banco. Y a ellos y, mejor que a ellos, al señor Cambó van encaminadas estas líneas.

Porque es el caso que en esta hora de los grandes sacrificios, el pueblo responde admirablemente a los requerimientos del Poder público, y las vidas jóvenes, en constante éxodo, marchan al combate sin un gesto de protesta, sin un ademán de ira...

Paralelamente a esta ofrenda de juventud vigorosa y sana, menudean las suscripciones públicas, a las cuales acuden presurosas gentes de toda condición social; pero en las listas de suscriptores, no hemos descubierto aún los nombres de muchos próceres y magnates, de muchos navieros opulentos que se enriquecieron durante la guerra europea, de muchos potentados de la mina y de la fábrica, de muchos acaparadores, de gran número de primeros accionistas de los Bancos...

Excepciones hay y muy honrosas—las de los señores marqueses de Comillas y de Urquijo merecen lugar de privilegio en la lista de exceptuados—pero al lado de esos... ¡cuántos nombres no podríamos escribir aquí, de aquellos que hasta ahora han cerrado con triple llave sus gavetas!...

De abrirlas debe encargarse el señor ministro de Hacienda. Realmente, la obra del señor Cambó puede hacer innecesarias las suscripciones y las colectas patrióticas. Porque del rico venero—inexplotado aún en España—de los grandes capitales y de las fortunas insultantes, puede extraerse el oro necesario para la campaña de Melilla. Ya que no abunden ahora rasgos como los de la duquesa de Castro Enríquez y del marqués de Villamejor con ocasión de nuestra guerra de Cuba, obliguese a los reacios a contribuir con su dinero a la obra común. No se nos obligue a recordar aquella ironía de Angel Ganivet, aludiendo a los señores que, al hablar del problema del Rif, resumían todo su credo patriótico en el grito de «¡A Marruecos, canalla, infame!» aplicado a los pobres soldados que iban a pelear con los moros.

La Colonia Escolar Segoviana

El martes pasado, en el tren correo que tiene su llegada a esta estación a las cinco de la mañana, llegaron los 38 niños que durante 22 días han permanecido disfrutando del aire puro y tonificador respirado en el pueblecito de Otur (Asturias) en las playas del Cantábrico.

Profesores y niños llegaron muy satisfechos de su estancia en aquellos lugares sin que el menor percance enturbiara el plan orgánico de la colonia, admirablemente dirigida por el culto maestro de las escuelas de Madrid, señor Correas, al que con todo acierto ayudaron en su espinosa y delicada labor doña Mercedes Prinette de Correas y los maestros de esta provincia señorita Lucha y señor Sanz. A todos ellos felicitamos por su altruismo y acierto en tan difícil cometido.

En la estación estaban aguardando a los colonos el Alcalde de la capital señor Guajardo, el delegado regio de primera enseñanza señor Longoria, la profesora de la Escuela Normal de Maestras y organizadora de la colonia doña Angeles León y los padres y familias de los niños.

Damos la bienvenida a los colonos y deseamos que esta excursión les proporcione la mayor cantidad posible de bien y utilidad.

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

Noticias de Madrid

Del retablo político

Reunión en Casa de Maura

Conforme anunciaron, los señores Maura y La Cierva reanudaron por la tarde la conferencia iniciada por la mañana en el ministerio de la Guerra.

La entrevista se celebró en el domicilio del señor Maura. A las tres y media de la tarde llegaba el ministro de la Guerra a la casa del jefe del Gobierno, y poco después el ministro de Estado.

La presencia del señor González Hontoria en la conferencia, demuestra que el problema de Marruecos fué tratado no solamente en el aspecto militar, por lo que se refiere a la preparación de elementos para las operaciones anunciadas, sino que se abordó el diplomático también en toda su extensión.

Es, pues, lógico, deducir que el resultado de la conferencia del presidente con los ministros sería una ponencia del programa a desarrollar en la zona española de Marruecos, en todos sus aspectos, y que seguramente se someterá a la aprobación de los demás ministros en el primer Consejo que celebren.

La conferencia de los señores Maura, González Hontoria y La Cierva duró cerca de tres horas, pues los ministros de Estado y Guerra no abandonaron el domicilio del señor Maura hasta las seis y cuarto.

Al salir el señor Hontoria se limitó a manifestar que el ministro de la Guerra les informaría de lo tratado, toda vez que a su iniciativa se debía la conferencia celebrada.

El señor La Cierva fué más explícito. Dijo que había informado a los señores Maura y Hontoria de las impresiones recogidas en su viaje a Melilla, y que al Consejo de ministros que ha de celebrarse hoy llevará una ponencia, en la que recogerá los datos e impresiones necesarias para nuestra acción en aquella zona.

Interrogado el ministro sobre los sucesos ocurridos en Larache y Tetuán, los confirmó; pero añadiendo que había de dar sobre ello una noticia altamente satisfactoria, como era que las posiciones habían sido recuperadas por nuestras tropas después de haber sufrido los moros un severo castigo.

Respecto a Melilla, dijo que hasta aquel momento no tenía ninguna nueva noticia.

Luego hizo grandes elogios de las damas enfermeras que actúan en Melilla, y de los marqueses de Urquijo, que en Málaga ejercen la misma misión.

La combinación de gobernadores

No son solo las altas atenciones de gobierno, como se viene repitiendo estos días en los Centros oficiales, la causa de que, a pesar de los días que lleva constituido el actual Gabinete, no se haya llegado a ultimar la combinación de los gobernadores, así como los nombramientos de altos cargos vacantes. Los propósitos del señor Maura de dar a las diferentes fuerzas políticas que integran el Gobierno una equitativa proporción en el reparto de los puestos, tropieza con serias dificultades, y acaso sea una de las menos superables la actitud del marqués de Alhucemas, que entiende que su compromiso contraído con el jefe del Gobierno ha quedado plenamente cumplido con la presencia en el actual Gabinete del señor Francos Rodríguez.

A juicio del jefe del partido democrático, el facilitar nombres de sus amigos para completar la proyectada combinación de gobernadores equivaldría, más que a una colaboración, a una identificación completa en las funciones privativas de gobierno, y hasta ese límite no alcanzar su apoyo al señor Maura; además de que lo contrario había de dar lugar a incidencias creadas por la situación especial de aquellos funcionarios, colocados frecuentemente, por la fuerza de la circunstancias, ante el dilema de tener que secundar la política del jefe del Gobierno o abdicar de sus convencimientos de partido.

La conducta del señor García Prieto ha determinado, sin duda, el retraimiento observado a última hora en otros sectores del campo liberal.

El ministro de la Gobernación celebra frecuentes conferencias, así con el señor Maura como con los restantes jefes, para allanar estas dificultades, sin que hasta el presente haya logrado grandes resultados prácticos.

Anteanoche, antes de regresar a Sigüenza el conde de Romanones, fué visitado en su domicilio por el señor Maura. Creemos que a pesar de la afectuosidad de la entrevista no llegaron a una solución categórica ambas personalidades.

Esta madrugada, el conde de Coello de Portugal anunció a los periodistas su propósito de conferenciar hoy a primera hora de la mañana con el presidente para dar un avance a la tan asendereada combinación.

—Por lo pronto—dijo el ministro—ya está hecha la selección de los gobernadores que se quedan en sus puestos.

Los boletines de los lunes

Convencido el Gobierno de que de un modo sistemático los domingos, aprovechando la falta de periódicos, se lanzan noticias especiosas, con el propósito deliberado de producir alarmas en la opinión pública, ha decidido, a partir del próximo lunes, la publicación de un número extraordinario de los *Boletines Oficiales* en cada provincia, en el que se inserten los partes oficiales que facilitará el ministerio de la Guerra.

Lo que trataron el general Berenguer y el ministro de la Guerra

Se conocen, los puntos fundamentales de la conferencia celebrada entre el alto comisario y el ministro de la Guerra.

El general Berenguer explicó al señor Cierva el alcance de su plan, amplió algunos del mismo y le expresó la satisfacción que le produjo la aprobación de aquél por el Consejo de ministros.

Le informó muy detalladamente del material de que disponía y de su estado y calidad. Dió muy amplias y concretas explicaciones de las causas que le impidieron acudir en defensa de las tropas refugiadas en Monte Arruit, y probó con datos fehacientes la improcedencia e imposibilidad de acometer esa empresa.

Después entró en la parte secreta e íntima de la conferencia celebrada con el alto comisario. Se refería a cuestiones de régimen interior del Ejército y a la depuración de las responsabilidades.

Se habló, por último de la fecha en que deberán comenzar las operaciones de avance, y parece que se acordó no emprenderlas en plazo tan breve como se había dicho, a fin de acudir con toda clase de medios y previsiones a reforzar toda la zona de nuestro Protectorado.

Lo de Larache

Dice *El Imparcial*:

El señor La Cierva no desmintió en absoluto los rumores que habían circulado respecto a sucesos ocurridos en la zona de Larache, si bien, con hábiles palabras, los calificó de incidentes y atenuó la importancia que se les concediera. Como en realidad, parece que lo acaecido no tuvo la gravedad que los alarmistas le atribuyeron, hubiera sido preferible, para la tranquilidad pública, que se facilitara una referencia oficial, ya que el ministro opina, como nosotros, que no debe perderse la serenidad en los momentos actuales.

Si nuestras noticias no son equivocadas—y el relato publicado anoche en el *Diario Universal* las confirma—, un grueso núcleo enemigo, formado por unos doscientos rifeños, atacó inesperadamente a nuestros soldados cuando hacían la aguada en un blocao de enlace con la posición de Tefer.

Nuestras tropas se refugiaron en las defensas del blocao y desde los parapetos contuvieron valientemente al enemigo, que atacaba en un solo frente. De pronto, por la gola de la posición irrumpió un grupo de indígenas que había permanecido oculto, sorprendiendo a nuestros soldados que, combatidos entre dos fuegos, tuvieron que realizar una heroica salida, replegándose a una de las posiciones de retaguardia, luego de haber inutilizado los dos cañones emplazados en la posi-

ción asaltada y de hacer estallar el depósito de municiones.

Entre las bajas causadas a los nuestros se cuentan un teniente coronel, dos capitanes y un teniente.

A las pocas horas, la posición se recuperaba por una columna de nuestras fuerzas y se la atrincheraba y guarnecía fuertemente para impedir nuevos asaltos. Esto es todo lo ocurrido, y es de espe-

rar que las medidas del alto mando hagan malograr posibles intentos de los rifeños rebeldes. El envío de fuerzas a aquella zona y a la de Ceuta—refuerza que alcanza la cantidad de unos 10.000 hombres—obedece, sin duda, al propósito de castigar los poblados de donde proceden los agresores y apresar algunos sospechosos, como rehenes que garanticen la sumisión de aquellas cábilas.

Tierras de Segovia

CRONICAS RIAZANAS

Hombres beneméritos

Fué aún no hace un año cuando se inauguró la fábrica de paños y los recuerdos da aquel acto siguen imborrables en nuestra imaginación. Recordamos y nos deleitamos con traer a la memoria aquel cuadro que ofrecía el amplio local de las máquinas, materialmente lleno de riazanos que tremantes de emoción, esperaban el momento de poner en marcha la fábrica: Todos anhelaban el renacimiento de la industria tradicional de su amado pueblo.

Al ponerse en marcha la maquinaria vimos correr las lágrimas por las mejillas de los antiguos obreros; lloraban en silencio, con el dulce sentimiento que experimenta un padre a la vuelta del hijo querido que durante largos años permaneció ausente, sin noticias de él, y a quien contaba como perdido.

Riaza, indudablemente, resurge. Despierta y se sacude la soporífica modorra en que parece había caído con la extinción de sus industrias de paños, que fueron alma de la prosperidad de este pueblo en los dos últimos pasados siglos.

No ha transcurrido todavía un año y la impresión confortadora que en aquel acto sentimos, vuelve a repetirse, con motivo de la inauguración del oratorio de los hoteles del doctor señor Tapia.

Terminadas las ceremonias religiosas, entre las felicitaciones de los invitados, mezclábanse las entusiastas exclamaciones y los vítores de un nutrido grupo de obreros; a través de las almas de aquellos hombres de manos encallecidas y rostro tostado, el noble pueblo riazano rendía tributo de admiración y agradecimiento a su protector y altruista propulsor del engrandecimiento de Riaza.

El pueblo, agradecido, presta calor y vida a la iniciativas que un pequeño grupo de hombres emprendedores y llenos de amor hacia este pueblo, se ha propuesto desarrollar.

La fábrica de paños que en años pasados veíamos con sus desvencijados ventanales y sus máquinas enmohecidas por el ostracismo en que yacían, es hoy edificio alegre y remozado, con vida nueva y con visos de un gran emporio de riqueza para la villa.

Además de los nombrados y tradicionales paños de la fábrica, elabora otros numerosos tejidos, entre ellos hermosas mantas de cama, que muy pronto podrán competir con las afamadas de Palencia y Antiguera; todo gracias a las felices iniciativas de los dueños, que no escatiman medios, trayendo obreros competentes de la real fábrica de tapices de Madrid y de las renombradas de Antequera.

A este movimiento fabril ha venido a sumarse la construcción de una fábrica de harinas, que a más de estar montada con arreglo a los últimos adelantos de esta clase de industrias, cuenta ya con un potente motor de gas pobre que utiliza la fuerza para el movimiento de las máquinas durante el estiaje.

Y coronando toda esta obra el ilustre doctor señor G. Tapia construye bellos hoteles y pone la nota poética de un espíritu refinado, hermoseando los alrededores con jardines que rivalizan con las bellezas que la naturaleza, con mano pródiga se ha complacido en reunir en estos rincones de la sierra.

Los nombres de los iniciadores del renacimiento del esplendoroso pasado a que ahora asiste Riaza, pasarán a la posteridad en el corazón de los nobles hijos de este pueblo y serán citados como ejemplos dignos de imitación.

Desde el fondo de muchos hogares se elevan ya, en silencio, agradecidas ple-

garias en honor de los bienhechores que han venido a sacarlos de la misérrima vida en que yacían pobremente vegetando. ¿No vería el pueblo con agrado que se daba una forma sensible al reconocimiento que ya, desde el interior de nuestra conciencia, todos tributamos hacia esos beneméritos ciudadanos?

Dignos son sus nombres de figurar con el del doctor señor G. Tapia a la cabeza, en una lápida que colocada en el sitio más visible de la población, vendría a ser para todos, la señal de reconocimiento con que los riazanos supieron honrar y honraron, para siempre, a los que enaltecieron a su pueblo con sus grandes sentimientos humanitarios y las altas dotes de actividad e inteligencia.

Ahi está la idea; ahora otros...

David Bayón.

Sepúlveda

Las próximas fiestas.—Funciones religiosas

Se ha hecho público el programa de fiestas con que nuestro Ayuntamiento pretende, y lo conseguirá a no dudarlo, atraer a esta villa el mayor número de forasteros en los días 4, 5 y 6 del mes de Septiembre.

La inauguración de las fiestas correrá a cargo de la banda de música del Hospicio, que ha sido contratada para tomar parte en estos festejos, y las dulzainas del país.

En el Santuario de la Virgen de la Peña se oficiará, el día 4, una misa solemne, hallándose el sermón a cargo del ilustrado presbítero don Salustiano Llorente.

Las corridas de novillos

Los días 5 y 6 habrá, a las cuatro de la tarde, corridas de novillos, pertenecientes a la ganadería de don Antonio Arroyo Tomzano, vecino de El Molar.

Tomará parte en ellas la siguiente cuadrilla:

Espada: Alfonso Gómez «Finito».
Sobresaliente de espada: Antonio Segura «Segurita».
Banderilleros: Antonio Segura «Segurita», Adrián Rodríguez «Fresquito», Cayetano Chiveto, y puntillero, Adrián Rodríguez «Fresquito».

Bailes

Los habrá en el titulado campo de la Virgen, el día de la función religiosa, a las cinco de la tarde y en la Plaza Mayor todos los días de las fiestas, por tarde y noche, amenizados por la banda de música de los Establecimientos provinciales, de Segovia, y las dulzainas del país.

De sala se verificarán tres, los días 4, 5 y 6, con escogidas orquestas.

Caballar

Romería a los santos segovianos

El día 4, primer domingo del próximo mes, se celebrarán en este pueblo solemnes fiestas religiosas y profanas en honor de los mártires segovianos San Valentín y Santa Engracia.

Dr. Lucio Alvarez Fernandez

ENFERMEDADES DE LA MUJER, PUL-

MON Y DE LA NUTRICION

CONSULTA DE 10 A 12, MENOS LOS

DÍAS FESTIVOS

INFANTA ISABEL (ANTES REYO)

NUMERO 9

LOS SUCEOS DE MELILLA

Noticias directas de Melilla

Mas noticias del cautiverio del general Navarro

Se ha confirmado que el general Navarro se encuentra en la casa que posee Abd-el-Krim en Aydir. Con el general están el comandante Villar, el capitán de Estado Mayor señor Sáinz y varios jefes y oficiales que fueron hechos prisioneros en Monte Arruit.

La casa en que se aloja está muy próxima a Alhucemas.

La herida del general Navarro

La hija del general Navarro, en una conversación que tuvo en la plaza con el ministro de la Guerra, manifestó a éste que había recibido una carta de su padre comunicándole que se encuentra bien de la herida de la pierna, pudiendo ya andar.

El general Berenguer, que se hallaba presente, agregó que las noticias que él tenía del general Navarro eran idénticas.

Siguen los «pacos»

Durante la jornada de ayer no ocurrió absolutamente nada que merezca mención especial. Sigue el abastecimiento de posiciones, y sigue el tiroteo de los «pacos» contra los convoyes. El general Fresneda ha protegido con su columna un relevo de material efectuado en el campamento del zoco el Had. Un cambio de fuegos, unos zumbidos de la artillería y tres o cuatro bajas leves. Eso ha sido todo. El convoy ha llegado en condiciones normales. Durante las últimas veinticuatro horas, los grupos rebeldes han mostrado especial interés por el zoco el Had, sobre cuyo campamento han hecho fuego bastante intenso. ¡Material! ¡Más material! Todavía hay mucho que andar en el abastecimiento de cañones y municiones. Desde aquí se reclama incesantemente: creemos que el Gobierno no demorará el envío de todo cuanto el alto comisario ha solicitado.

Próxima llegada del «Almirante Lobo»

Se espera la llegada del «Almirante Lobo», que traerá a bordo lanchas rápidas, destinadas a la aviación naval.

Es muy elogiado el comportamiento de las fuerzas que guarnecían el blocao que fué atacado por los rebeldes.

El tren blindado

Se comenta favorablemente la intervención del tren blindado en las últimas operaciones realizadas por la columna del general Sanjurjo.

Dicho tren constituyó el día 27 la extrema vanguardia de las fuerzas que operaron y llegó por tres veces hasta cerca del kilómetro 11.

En su primer avance desde el Atalayón a Nador, apenas si fué hostilizado por el enemigo, pero en el segundo avance, el enemigo trató de envolver el tren, comiéndose a la playa.

El tren fué tiroteado y cañoneado por el enemigo, al cual la guarnición del tren rechazó e hizo huir, cansándole numerosas bajas.

Un donativo de la Archidiócesis de Valladolid

El arzobispo de Valladolid ha enviado al alto comisario el importe del medio día de haber de todos los sacerdotes de la archidiócesis.

Los rebeldes de Cabo de Agua cañoneados

Al oscurecer ha fondeado, procedente de Cabo de Agua, el cañonero «Bonifaz», que conduce al comandante militar de Chafarinas, el cual conferenció detenidamente con el general Berenguer.

Se sabe que en las primeras horas de esta mañana el «Bonifaz» ha cañoneado a varios grupos rebeldes, que hostilizaban la posición de Cabo de Agua.

LEA MAÑANA

«La Tierra de Segovia»

Desde Chafarinas

Los convoyes a Cabo de Agua

Siguen verificándose convoyes a diario desde estas islas a Cabo de Agua, conduciendo agua y pan.

Estos convoyes son protegidos por las fuerzas de la Compañía de Mar, efectuándose sin novedad hasta la fecha, a pesar de ser tiroteados, así como cuantas personas tienen necesidad de trasladarse a aquella posición.

Fuera del alcance de nuestra artillería los moros de Cabo de Agua, construyen trincheras, desde donde vigilan las nuestras y disparan con frecuencia, no causando daño por la mucha distancia.

De Larache

Los combates de Akba-el-Kola

Ha quedado completamente restablecida la situación en las posiciones que atacaron anteayer los rebeldes y que hubieron de ser momentáneamente evacuadas. Esas posiciones, conocidas con el nombre de Akba-el-Kola, han sido completamente recuperadas durante el día de hoy, mediante un ataque brioso de nuestras tropas de Ciudad Rodrigo y Chiclana. Hemos sufrido tres bajas.

De Akb-el-Kola se han destacado algunos núcleos de regulares, encargados de fortificar algunos puntos avanzados. Se han efectuado estas operaciones sin novedad. Tropas de la zona de Tetuán han salido para reforzar las posiciones de Megaret, con objeto de evitar cualquier sorpresa. Las tropas regulares han peleado en las avanzadillas de Akba-el-Kola con gran denuedo y entusiasmo, rechazando a los núcleos rebeldes. Se considera que la situación ha quedado, como antes digo, completamente restablecida. En esta plaza han desembarcado tropas de refuerzo, y se anuncia la llegada de bastante material. Las escuadrillas de aviación de esta Comandancia serán considerablemente reforzadas. Durante las operaciones de reacción contra los ataques moros, solo hemos sufrido una baja, que es la del herido leve Rufino Pacheco.

Hasta Larache ha llegado el rumor de que en la Península se había concedido grandísima importancia a lo ocurrido en Akba-el-Kola. Sin negar que los núcleos rebeldes que habían huido hacia el interior se sienten estos días más audaces y alentados por lo ocurrido en Melilla, puede afirmarse que hasta ahora no ha ocurrido nada que pudiera poner en peligro la seguridad de la zona.

De Tetuán

Un ataque al fuerte de Tinguinsan.—Nuestras fuerzas rechazan al enemigo que atacó con gran acometividad.—En la zona de Ceuta-Tetuán

A media tarde se ha recibido en la plaza la noticia de que un grupo bastante numeroso de moros ha atacado a nuestras tropas en la zona de Tinguinsan. Al principio se creyó que se trataba de una acción importante; pero pronto se han calmado los ánimos, porque noticias fidedignas han hecho saber que, a pesar de haberse concentrado bastantes moros frente a una posición defendida por una compañía, nuestras tropas rechazaron fácilmente el ataque sin sufrir ninguna baja. Los atacantes se han dispersado, perseguidos por el fuego de nuestras ametralladoras. Se trata, según han hecho saber los jefes de la posición, de una acción aislada sin ramificaciones en el resto de la zona Ceuta-Tetuán, en donde no ocurre novedad alguna. Entre los moros se advierte ansiedad por conocer el rumbo que tomarán las operaciones españolas en Melilla.

Llega el regimiento de Talavera

Ayer tarde llegó por la carretera, procedente del Rincón del Medik, donde había pernoctado, el regimiento de Caballería de Talavera, el cual desfiló por las principales calles de la población hasta

la plaza de España, donde a la puerta del palacio de la Residencia le esperaban el general de esta zona, señor Marzo; el secretario general, señor López Ferrer; el cónsul de España y numeroso público, que no cesó de aplaudir y vitorear a las tropas expedicionarias.

El desfile resultó brillantísimo.

De provincias

Cádiz

Embarcan las fuerzas del regimiento de León

Han llegado de Madrid las fuerzas del regimiento de León.

En la estación las esperaban las autoridades y numeroso público, que tributó a las fuerzas una entusiasta despedida.

En este momento están embarcando en el vapor «Ciudad de Cádiz»; que les conducirá a Larache.

El señor Alcalá Zamora entregó cantidades en metálico a los voluntarios.

Sevilla

Una escuadrilla a Larache

Desde las seis de la mañana comenzó a afluir al aeródromo militar de Tablada un gran gentío, deseoso de presenciar la bendición y salida de la escuadrilla de aviones que marcha a Larache.

El camino que al aeródromo conduce se hallaba invadido de numerosos coches y automóviles en los que iban distinguidas familias.

A las siete llegaron el infante don Carlos y el gobernador militar. En el campo de aviación hallábanse ya el Provisor del Arzobispado, los capellanes, la condesa de Lebrija y las damas de la Cruz Roja.

Los aparatos fueron sacados de los garages y alineados en el aeródromo en donde se les examinó y probó los motores.

Luego el infante don Carlos estuvo informándose minuciosamente del funcionamiento de los aparatos radiotelegráficos en ellos montados y del armamento de que están dotados.

Seguidamente el capitán de la escuadrilla se elevó en uno de los aparatos para explorar el horizonte, que hallábase cerrado en niebla e hizo también pruebas de radiotelegrafía.

Después el Provisor bendijo los aparatos colocándose al lado de cada uno de ellos los respectivos piloto y observador, y la correspondiente madrina. Estas fueron las marquesas de Guadalest y Torres, la condesa de Aguiar, la señora de don Patricio Medina Garvey y las esposas de

los señores Zallas, piloto, y Moteho, médico de la escuadrilla.

La condesa de Lebrija en representación de la infanta doña Luisa, fué madrina de la escuadrilla entera.

Por causa de la niebla no pudo salir la escuadrilla, que emprenderá el vuelo mañana.

Vigo

El regimiento de Murcia a Cádiz

Por orden urgente recibida de Madrid, embarcó precipitadamente para Cádiz el segundo batallón del regimiento de Murcia, que guarnece esta plaza.

A causa de la precipitada salida no se pudo obsequiar a los expedicionarios como se pensaba, teniendo que suspenderse un banquete que en honor de la oficialidad iba a dar el Ayuntamiento.

También pensábamos obsequiar a todos los soldados.

La salida del batallón constituyó una gran manifestación, pudiéndose calcular que acudieron al muelle más de 40.000 personas.

En el momento de partir se entonaron la Marcha Real y «La canción del soldado».

Muchas personas, en embarcaciones pequeñas, acompañaron a los expedicionarios hasta la salida del puerto.

Entre los regalos hechos a las tropas figuran 4.000 cajas de conservas y 1.000 botellas de agua mineral.

Huesca

Los regimientos de Galicia y Valladolid

Ha salido en tren especial el regimiento de Galicia, al que se le ha tributado una grandiosa despedida.

El señor obispo de la diócesis, después de pronunciar una vibrante arenga, dió su bendición a las tropas.

Mañana sale de esta el regimiento de Valladolid.

Durante el día de hoy se ha hecho una colecta para las fuerzas expedicionarias, siendo muchos los establecimientos que les han dedicado el producto íntegro de las ventas del día.

En gran número de cafés y sitios públicos se han llenado muchos cestos de tabaco con el mismo patriótico fin.

Hasta los limpiabotas han entregado al coronel de aquel regimiento el producto íntegro de su trabajo durante el día de hoy.

La Diputación y el Circulo Oscense han donado 1.000 pesetas cada uno.

TERCIO DE EXTRANJEROS

Legión extranjera

ESPAÑOLES

EXTRANJEROS

Venid al Tercio de Extranjeros, que defiende el honor y territorio nacionales. Se abre un enganche POR LA DURACION DE LA CAMPAÑA. Premio 300 pesetas. Sigue abierto el enganche POR CUATRO Y CINCO AÑOS, con 500 y 700 pesetas de premio respectivamente. En el Gobierno Militar podéis inscribiros. No se exige documentación alguna. El Tercio de Extranjeros es un Cuerpo ya glorioso.

Academia de Artillería

ANUNCIO

Conocida la baja que han experimentado los precios de los géneros empleados en la confección de las prendas de uniforme, sin que se haya notado baja alguna en los precios de dichas prendas, como era consecuencia natural, la ACADEMIA DE ARTILLERIA, ha resuelto instalar una sastrería reguladora, a cuyo efecto se admiten proposiciones de sastres cortadores para encargarse de dichos servicios, siendo los géneros por cuenta de la Academia.

El designado tendrá sueldo fijo y una prima en relación con la cantidad y calidad de la producción.

Con el mismo fin e idénticas condiciones se admiten proposiciones para una zapatería reguladora.

Las solicitudes con informes, en pliego cerrado, se dirigirán al señor coronel director, hasta el día 20 de Septiembre próximo.

Segovia 30 de Agosto de 1921.—El coronel director, FLOREZ.

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

LA VIDA EN LA CIUDAD

Las fiestas de Catorcena

Ayer correspondió celebrar la fiesta de Catorcena a la Mayordomía de San Roque, dedicada a su Titular.

Conocida es la devoción que en el barrio de San Millán se tiene al Santo de Montpellier y por ello no es de extrañar que las fiestas de ayer hayan revestido una excepcional importancia.

A las diez y media se cantó una Solemne Misa Sacramental, a expensas de los Mayordomos de San Roque, en la que predicó el ilustrado presbítero, capellán del Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla, don Simón Gómez, hijo de la pila, que disertó muy elocuentemente acerca de la vida y milagros de aquel Santo.

En la Misa intervino una magnífica capilla de música.

Por la tarde, a las cinco, después del rosario y reserva, se organizó la procesión con la imagen de San Roque, sobre unas preciosas andas, regalo del vecino de aquel barrio don Dionisio García, que eran llevadas por individuos pertenecientes a dicha Mayordomía.

Presidía la procesión el alcalde señor Guajardo, a quien acompañaban el Mayordomo don Ricardo Riesco y otros señores, recorriendo en medio del mayor entusiasmo de los vecinos, las calles de Escultor Marinas, Carretas, Plaza de la Tierra, y calles del Carmen, Caballares y Santo Domingo.

Durante el trayecto entonaron varios motetes en honor de San Roque por una escogida orquesta.

Una brillante banda de música cerraba la marcha.

Por la noche de nueve a once hubo música e iluminación en el atrio de la Iglesia.

DONATIVOS

para continuar las obras del Hospital y mejorar el sostenimiento del mismo

Pesetas

Doctor don Francisco Huertas. . . 25

A los secretarios de Ayuntamiento del partido de Sepúlveda

Por la presente se convoca a dichos señores a una reunión que tendrá lugar el día 4 de Septiembre próximo, a las doce del día, en la Casa Consistorial para tratar de asuntos de importancia relacionados con la Asociación provincial y esta de partido.

Sepúlveda 29 de Agosto de 1921.—El presidente, F. SANCHEZ DE TOLEDO.

SE ARRIENDA

no más distante de 30 kilómetros de Segovia, y por esta temporada de caza, o sea hasta Marzo de 1922, coto de caza o acción de caza, que de derecho a cazar a dos o tres escopetas.

Razón: Mariano Guzmán, Muerte y Vida, 20, Segovia.

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

Temporada de cinematógrafo

Hoy se inaugura la temporada de cinematógrafo en el salón, Cine Ideal, tan favorecido del público segoviano.

Se estrenará la interesantísima película Polo.

Caro suceso

En una caseta del Alto del León, ha sido hallada maniatada una anciana pobre, que no quiso abandonar aquel refugio, ni aún en los crudos meses del invierno.

La fantasía popular ha tejido sobre este suceso una historia novelesca.

El Rey en Riofrio

Ayer pasó la tarde en Riofrio, donde merendó Su Majestad el Rey, que llegó a dicho punto acompañado del marqués de Viana.

A tomar posesión

Ha marchado a Mozoncillo, para tomar posesión en propiedad, de la escuela de dicho pueblo, la señorita Catalina Isabel, sobrina del director del Centro general de representaciones, don Jorge Zurdo.

Alumbramiento

Ha dado a luz felizmente, un hermoso niño, la esposa del acreditado industrial don Modesto Gil Alvarez.

Ehonorabuena.

La veda

Desde hoy, se podrán cazar con la licencia correspondiente toda clase de caza mayor y menor hasta el 15 de Febrero, en los campos que no están legalmente vedados y acotados.

La caza de liebre con galgo, no se podrá verificar hasta el 15 de Octubre y se prolongará hasta el 31 de Marzo.

También se podrán cazar hasta esa fecha toda clase de aves acuáticas, como son los parros, patos silvestres, gallinas ciegas, becadas, becacinas, chochas y avefría.

Por los informes que del campo nos dan algunos cazadores, este año no es muy abundante la liebre ni la perdiz, aunque abunda bastante el conejo, quejándose muchos labradores del daño que han hecho en los sembrados.

El servicio de agua potable

El alcalde señor Guajardo, nos ruega hagamos público que, a causa de una avería que se ha producido en la tubería general del agua potable, avería que tardará en ser reparada durante ocho o diez días, se ha visto precisado a ordenar que mientras dure la reparación de esa avería se suspenda el suministro de agua por la tarde, siendo las únicas horas en que este servicio se proporcionará de ocho a doce de la mañana.

Testimonio de gratitud

En nuestra redacción hemos recibido la visita de varios señores, padres de los niños que han formado parte de la Colonia escolar segoviana, rogándonos que en su nombre demos las gracias a todas cuantas personas se han interesado por la constitución de dicha Colonia.

Con gusto hacemos extensivo al público este ruego de nuestros amables visitantes.

Para los aficionados a la música

Con mucho gusto hacemos público, por creer que interesará seguramente a muchos de nuestros suscriptores que las interesantes obras literarias, históricas y puramente musicales de los eminentes maestros de música los hermanos Villalba pueden adquirirlas en la librería de don Mauro Lozano.

En 7.ª plana

Monumento a Daoiz y Velarde

por

LEON ROCH

Asociación provincial del Magisterio

El próximo día 4, en el local de costumbre y hora de las once de la mañana, celebrará junta general esta Asociación.

Se ruega a los señores socios la puntual asistencia. Por la directiva, Juan Monje.

Viajero ilustre

Ha llegado a esta capital en visita a las Ordenes fundadas por el serafín de Asís el muy reverendo padre ministro provincial de Franciscanos fray Augusto Retanero; habiendo pasado a cumplimentarle en la residencia de padres Franciscanos comisiones de terciarios y terciarias.

En la iglesia de San Sebastián (Jesuitas)

Se recuerda a todos los niños y niñas de la ciudad, que el día dos de septiembre es primer viernes de mes, y tienen su comunión en la iglesia de San Sebastián a las ocho.

Viajeros

Ayer pasó el día entre nosotros el rico propietario de Chañe, don Gregorio Esteban de la Fuente.

--Desde Hontanares, donde han pasado la temporada veraniega, se trasladó ayer a Madrid, nuestro distinguido amigo y colaborador el aplaudido autor dramático y celebrado poeta, don José Rincón Lazcano.

Con él se dirigieron también a la corte sus hermanos don Javier y don Antonio.

En toda la correspondencia dirigida a LA TIERRA DE SEGOVIA, debe ponerse APARTADO NUM. 5

Quejas del vecindario

De la calle del Doctor Sancho

Fué el caso, señores del Consistorio, que este invierno se levantó la acera que existía en la calle del Doctor Sancho, para colocarla, según se dice, delante de la casa de un concejal.

Esto no está mal hecho porque, al fin y al cabo, donde se ha colocado hacia, falta y la calle es de más importancia que la referida del Doctor Sancho.

Lo que sí está mal hecho, es decir, incompletamente hecho, es la colocación de adoquines en el sitio que ocupaba la acera. La obra se ha interrumpido hace mucho tiempo, no sabemos por qué, y en el día de hoy, el extremo que toca la iglesia de San Clemente de la citada calle es un trasunto fiel de cómo deben ser las calles de Xauen o de Frajana. Ni está adoquinada, ni emborrillada, ni de piso terrizo, sino con los hoyos que se hicieron para colocar el adoquín y que algunos desaprensivos ciudadanos han convertido en magnífico y abundante estercolero, junto a la tapia, aquella tapia de que antaño hablamos, indebidamente colocada tapando el ábside de la iglesia de San Clemente, y que ni la Comisión de Monumentos, ni el Ayuntamiento, ni la Comunidad constructora de ella se han cuidado de hacer desaparecer.

Por aquello de que lo hecho tiene más fuerza que el hierro, no concretamos esta queja a la existencia de la tapia en cuestión, que, después de todo, puede que su existencia nos sirva alguna vez de magnífico precedente para cuando veamos por ahí algún resto arquitectónico que nos guste acotar, para nuestro uso particular, por medio de la tapia o valla que nos venga en gana.

Pero de lo que protestamos a requerimientos de algunos vecinos de la citada calle, es de que el pavimento permanezca días y días en el lamentable estado en que se encuentra y de que el estercolero allí establecido no desaparezca con rapidez.

De lo uno y de lo otro ¡a ver si va a poder ser!

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

LA CARBONIFERA ESPAÑOLA

CALLE DEL ROBLE, NUMERO 18, TELEFONO 105

Galleta hulla de Asturias	6'75 pts. quintal
Galleta gruesa de Puertollano	6'75 > >
Antracita gruesa cribado	7'50 > >
Ovoides	5'60 > >
Cok	5'75 > >
Hulla fraguas superior de Trubia	6'75 > >
Hulla fraguas superior de Villablino	5'75 > >
Encina canutillo a 3'00 pesetas arroba	12'00 > >

AVISOS:

PLAZA MAYOR, 29.—TELEFONO, 26

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

ALMACEN DE CURTIDOS
JOSE DE FRUTOS
 La casa mas surtida, antigua y acreditada de la capital.—Ventas al pormenor y mayor.—Inmenso surtido
CERVANTES, 30.—SEGOVIA

LA VIDA EN LA CIUDAD

Festival patriótico del patronato de heridos de Africa

Anteayer se efectuó en el Cine Ideal, el festival patriótico a beneficio de los heridos de Africa.

El salón y fachada del Cine, estaba artísticamente adornada con plantas, escudos, banderas nacionales y la enseña de la benéfica institución de la Cruz Roja Española.

El magnifico programa cinematográfico fué muy del agrado de la numerosa y distinguida concurrencia que acudió a las tres funciones celebradas, demostrando una vez más los caritativos sentimientos que animan siempre al público segoviano.

La Comisión del patronato puede estar satisfecha del resultado obtenido, y es digna del aplauso, así como la empresa del Cine Ideal, por su desinterés e iniciativa.

Uno de los rasgos más simpáticos que pudimos observar en esta función benéfica fué el realizado por toda la dependencia de este cine cuyos individuos, respondiendo a la iniciativa del empresario, señor de Torres, cedieron integro el haber que les correspondía, por los servicios prestados en dicha fiesta.

Nosotros consideramos muy plausible el rasgo de desinterés y patriotismo realizado por el personal del citado centro de recreo por lo que les felicitamos muy efusivamente.

Se han hecho acreedores al encomio general, la Comisión del patronato de heridos de Africa, por el resultado obte-

nido en dicha fiesta y su brillante organización, así como también nuestro buen amigo el empresario del Cine Ideal, señor de Torres, por su marcado desinterés al ceder para tan patriótico fin el mencionado salón.

Igualmente es de hacer notar el rasgo de varias entidades de la población, tales como el Circulo Mercantil y otras, que después de aceptar las localidades que se les remitieron y abonar su importe devolvieron aquellas para que fueran nuevamente vendidas.

El resultado económico de esta fiesta ha sido satisfactorio en extremo pues se recaudaron próximamente unas 500 pesetas.

PERDIDA

Yegua, 12 años, 1'45, negra, calzada de ambos pies, V. nalga derecha y marca de «El Fénix Agrícola», U 1 nalga izquierda con rastra al pié.

La persona que sepa su paradero, lo comunicará al inspector de «El Fénix Agrícola», don Francisco Galindo, o a don Valentín de Antonio del Guijar, quienes abonarán gastos.

SE VENDEN

una partida de 160.000 piñas negral y otra partida de tablas de trillo.

Para trarar con don Tomás Martín en Aguilafuente

Visita del gobernador señor Llasera a nuestra Redacción

Anoche tuvimos el gusto de recibir en nuestra redacción al gobernador civil señor Llasera, en visita de despedida con motivo de su renuncia de este Gobierno civil.

El señor Llasera dedicó frases de agradecimiento para Segovia en general por el apoyo que ha encontrado en esta ciudad y su provincia durante el tiempo que ha estado al frente de este Gobierno, y particularmente hacia LA TIERRA DE SEGOVIA por el modo tan benévolo con que ha sido juzgada por este periódico su gestión.

Nosotros, que en algún momento hemos censurado algunos aspectos de esa gestión, hemos de reconocer en el gobernador dimisionario una extrema caballerosidad y una absoluta buena fé en cuantos asuntos ha intervenido, habiendo algunos como los de subsistencias en que el éxito más completo ha coronado su labor.

Agradecemos vivamente al señor Llasera su fina atención, así como los ofrecimientos que se dignó hacernos, deseándole muchos triunfos en sus carreras política y profesional.

LEA USTED

«La Tierra de Segovia»

La música en los paseos

Programa que interpretará la banda de la Academia de Artillería, hoy, de ocho a diez, en la Plaza Mayor.

- 1.º «Juan Manuel el Barbero». pasodoble.—San Miguel.
- 2.º «Corneta», mazurca.—San Miguel
- 3.º «El Duquesito», selección.—Vives.
- 4.º Sinfonías sobre motivos de varias Zarzuelas.—Barbieri.
- 5.º «Achares», Fox-trot español (primera vez).—Pacheco.
- 6.º «Paris-londón», pasodoble—Parés

Comedor de caridad

Día 81 de Agosto de 1921.—Comida: cocido. Cena: patatas con arroz.

NUMERO DE POBRES SOCORRIDOS
En la comida. Adultos, 70; niños, 52. Total, 122.

En la cena. Adultos, 62; niños, 48. Total, 110. Total del día, 232.

Se vendieron 15 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la institución.

HAGO SABER...

a los señores maestros de escuela que en todos los libros de la «Casa Calleja», descuento el 15 por 100 sobre los precios de catálogo.

LA CONCEPCION
LIBRERIA RELIGIOSA
PLAZA MAYOR, 45 Y 46

ANTONIO IBOT LEON

48

tres mil quinientos ochenta maravedís para pago de la talla que hace para el retablo».

- 34.—«A Juan Vela escultor vecino de Avila docientos noventa reales en fin de pago de dos figuras que son el profeta isaias y San Antonio de pádua.»

AÑO 1594.—MAYORDOMO, ALONSO LUENGO

- 35.—A Andrés Mellinero y a Imberto para hacer el andamio para acabar de poner todas las órdenes trescientos diecisiete reales.
- 36.—«Por ir a Avila a llamar a un pintor cincuenta y seis reales».
- 37.—«A Felipe de la Gorda, herrero, por parte de la clavazón del retablo, mil ciento treinta y seis maravedis.
- 38.—A Mateo Imberto, entablador, ciento ochenta y siete mil maravedís por el retablo.
- 39.—«Cien ducados a Pedro Rodríguez en pago de las figuras para el retablo».
- 40.—«A Pedro Rodríguez, Escultor, otros cien ducados por hacer las figuras de Dios Padre y el Cristo».
- 41.—«A pedro rodriguez ciento cincuenta ducados para en cuenta de la historia de San Sebastián».
- 42.—«al dicho diez ducados por aderezar las figuras de Elías, san antonio y david».

ANTONIO IBOT LEÓN

45

PINTOR

- 12.—«Item descargáansele ochocientos cincuenta reales que tiene dados e pagados a Alonso de Herrera pintor para pago de la pintura de los seis tableros».

ESCULTOR

- 13.—«Item se le descargan ducientos reales que tiene dados a Mateo Martínez escultor vecino de Segovia para en pago de la obra e figuras que hace para el retablo».

RETABLO

- 14.—«A Mateo de Imberto seis ducados por los cajones que hizo para el sagrario.»
- 15.—«A Imberto cincuenta y seis mil y cien maravedís para la hechura del retablo».
- 16.—«A Antón sánchez herrero, siete reales de la cerradura del sagrario.»
- 17.—«Ducientos reales para Juan Vela escultor vecino de Avila.»

AÑO 1592

- 18.—Treinta y seis reales por aserrar madera para el retablo.

LA VIDA EN LA CIUDAD

Santoral y cultos del día

DE HOY

Nuestra Señora de los Angeles. San Gil, abad; Sixto, Terenciano, Prisco, obispo; Vicente, Leto, mártires; Josué, Gedeón, Ana, profetisa; Verena, virgen.

En Corpus Christi.—A las ocho de la mañana, como primer jueves de mes, la misa de comunión general mensual reglamentaria para las Marias de los Sagrados, sirviendo también para las asociadas de los Jueves Eucarísticos, y de seis a siete de la tarde, el retiro de costumbre para las Marias.

En San Millán.—Con ocasión de la Catorcena. A las diez y media de la mañana, función sacramental con misa y sermón que estará a cargo del Presbítero don Máximo Cuenca, hijo de la pila, párroco de Roda, y terminada la misa se reservará.

En San Gabriel.—A las seis y media de la tarde, el Santo Rosario.

En San Sebastián (Padres Jesuitas).—A las siete de la tarde, rosario y lectura espiritual.

En las Dominicas.—Al anochecer, rosario y meditación.

En el Santuario de la Fuencisla.—Salve solemne a expensas del gobernador señor Llasera.

DE MAÑANA

Como primer viernes de mes, los siguientes cultos especiales en honor del Sagrado Corazón de Jesús:

En San Sebastián (Padres Jesuitas).—A las ocho de la mañana, misa de comunión de los niños y niña.

En Corpus Christi.—A las ocho de la

mañana, la misa de comunión general de la Archicofradía, y a las seis de la tarde el ejercicio de costumbre.

En los Padres Franciscanos.—A las ocho y media de la mañana, misa rezada sacramental con el ejercicio propio del deífico Corazón.

En Santa Eulalia.—A las ocho de la mañana, la misa de comunión general de los Sagrados Corazones, y a las seis y media de la tarde, el ejercicio acostumbrado.

Primeros de mes...

Las señoras que compran artículos coloniales y ultramarinos de las mejores clases, lo hacen en el NUEVO ECONOMATO.

Garbanzos, nueva cosecha, clases buenas desde 90 céntimos kilo, hasta 2 pesetas.

Aceite superior de Montoro, azúcar, arroz, bacalao, judías y conservas.

Todo a precios muy convenientes

Café Moka, Puerto Rico y Caracillo, mezcla especial de la CASA. Tueste diario.

SE SIRVE A DOMICILIO

Se garantiza clase y peso

Plaza del Corpus, 10

Comunicado

Acerea de una noticia

Señor Director de LA TIERRA DE SEGOVIA:

Rectificando la noticia que bajo el título «Sardinas en malas condiciones» publica *El Adelantado* de ayer, me interesa hacer constar, para que la verdad de los hechos quede en su lugar, que fui yo personalmente, quien pudiera decirse que me denuncié a mi mismo ipues al recibir las cajas de sardinas y ver que se encontraba éste pescado en malas condiciones, por medio del cabo de Policia urbana, señor Izquierdo, avisé al inspector de Plazas y mercados señor Gómez Olalla, para manifestarle que «en vista del mal estado de las sardinas», me disponía a enterrarlas; y autorizado por el señor Gómez Olalla, procedí a hacerlo costeando los jornales de los hombres que realizaron esta operación.

Sin duda, el señor redactor de *El Adelantado* incurrió involuntariamente en un error de apreciación o fué mal informado. Por esta causa, y para que el público se percate de mi escrupulosidad en mis relaciones con él, me atrevo a suplicar a usted la inserción de estos renglones.

Es siempre suyo afectísimo y seguro servidor que estrecha su mano.—Luis Gambin.

Segovia 1.º de Septiembre de 1921.

Coplas de la calle

Al don Juan de los proyectos

Don Juan, don Juan. Yo te imploro por el moro *Ad-el-Kadir*, que nos dejes escribir o te marches por el foro.

Que dejes que la verdad siga sin trabas su curso. Que no abuses del recurso. «No ha ocurrido novedad».

Que no pase desazón averiguando acertijos, el padre que dió sus hijos para salvar la Nación.

Pues ya que de nuestros males no pide ni esplicaciones, bien merece informaciones que, al menos, sean reales.

Al pueblo, que es en verdad, quien más daño ha de sufrir, no se le puede decir «No ha ocurrido novedad».

MARIO GUILLEN SALAYA

Dependientes de ultramarinos

Se necesitan dos que sepan bien su obligación en el NUEVO ECONOMATO

Plazuela del Corpus, 10

- 19.—novecientos diez y ocho maravedis de clavazón y gorriones y volanderas y tejuelos de la puerta de la iglesia pagados a Felipe de la gorda.
- 20.—«Cuarenta y dos mil novecientos e noventa; maravedis de alquiler de la casa en que vive Imberto y que la iglesia tiene obligación de pagar según contrato que con tiene hecho».

PINTURAS

- 21.—«Más pagó tres reales al escribano por escritura de la iglesia acerca de las historias que se han de pintar».

RETABLO

- 22.—«cuatro mil setecientos sesenta maravedises que se hizo de gasto en ir a Madrid y al Escorial a a hacer ver el lienzo que estaba hecho para el retablo».

PINTURA

- 23.—«Ochocientos maravedis a Juan de Urbina pintor y a su compañero por el parecer de la pintura».

RETABLO

- 24.—A Mellinero y a otros oficiales por asentar la segunda orden del retablo siete mil quinientos maravedis.
- 25.—«Catorce mil ciento y setenta y ocho maravedis

con que se acabó de pagar a Mateo Martínez la figura del rey David.

- 26.—«dos mil cuatrocientos cuarenta maravedis al dicho mateo martínez para en parte del pago de dos figuras que son san Pablo y San Jerónimo.
- 27.—«dos mil y cuatrocientos cuarenta maravedis a cuenta de la hechura de la Justicia y Caridad al dicho Mateo Martínez».
- 28.—«Más pagó al dicho Mateo Martínez por dos figuras que fueron Nuestra Señora y San Juan al pié de la Cruz y San Juan Bautista en el desierto ciento y setenta ducados en que fueron tasadas».
- 29.—«A Pedro Rodríguez cincuenta reales por el resto de dos figuras que fueron Moisen y San Josef».
- 30.—«Al dicho Pedro Rodríguez sesenta ducados en cuenta de parte de pago de San Pedro e San Agustín».
- 31.—«Al dicho Pedro Rodriguez otro tanto en cuenta de parte de pago de dos figuras Adán y Eva».
- 32.—«Al dicho Pedro Rodríguez trescientos e noventa ducados en que fueron tasadas ocho figuras que son Elias profeta, Santo antón abad, san bartolomé apóstol, Santo tomás apóstol, Santa Catreina virgen y mártir, la magdalena, san francisco, santiago apóstol la cual tasación hizo el hermano andrés ruiz, de la compañía».
- 33.—«A mateo Inberto ducientos ducados sesenta y

El monumento a Daoiz y Velarde

Per ser Corte de los Monarcas castellanos y emporio de la industria y del arte, fué Segovia en aquellos tiempos de esplendor albergue de los artistas más eminentes. Pintores y escultores de fama, tallistas y orfebres, rejeros y plateros, artifices de todas clases, acudieron a ella para tomar parte en las obras de sus palacios y sus templos. Muchos de aquellos artistas admirables, ignorados algunos, eran hijos ilustres de la próspera urbe.

En estas páginas van citados en lugar oportuno, cuando se habla de sus bellas obras en la reseña de los diversos monumentos, no pocos nombres de alta significación y valer que, en retablos y pinturas, en la imaginaria y en la ornamentación, en la piedra, la madera, la plata y el oro, acreditaron ser artistas exceelsos. El notable escritor Fernando Araujo, en su *Historia de la Escultura en España*, cita otros muchos nombres de grandes artifices que en Segovia trabajaron en los siglos XVI y XVII. En ellos figuran Pedro de la Torre, Nicolás Jumbo, Jerónimo Pellicer, Diego Urbina, Benito Silveria, Mateo Inverto, Blas Hernández y Fernández del Moral, por sus retablos, estatuas y sepulcros, además del insigne Juan de Juni y de Gregorio Hernández, no menos famoso, ya citados; el pintor segoviano Alonso de Herrera; Pedro Monasterio, Nicolás González y Sánchez de Toledo, por sus relieves y adornos en piedra; Rodríguez del Castillo y Rafael González, como plateros, y Bartolomé Fernández, Antonio Zurita, Serrano, Lucas de la Sen y Jerónimo Empués, por sus trabajos en sillerías de coro. Y aun pudieran citarse otros y otros más, si no fuera enojosa, por prolija, la relación.

En nuestro tiempo no han faltado artistas que trabajasen con gloria en Segovia, como el arquitecto Bermejo, autor de la admirable restauración del Alcázar. Sin embargo, son muy escasas las modernas obras de arte que merezcan ser admiradas en la histórica ciudad. La más excelsa de ellas es el monumento a que queremos dedicar estas líneas, y su autor el más insigne de los artistas segovianos de estos tiempos. Con esto hemos nombrado al escultor Aniceto Marinas.

Es, en efecto, Marinas uno de los maestros de la escultura española contemporánea, y un caso admirable de encumbramiento rápido y merecido. Aun no hace treinta y cuatro años que figuraba el ilustre escultor en las aulas de la Escuela Central de Pintura y Escultura, siendo un muchacho sin más preparación que las lecciones del maestro Tarregó, otro simpático artista segoviano. En 1887, siendo alumno de la Escuela y discípulo de Samsó, logró su primer triunfo mereciendo segunda medalla en la Exposición Nacional con su escultura de San Sebastián. Desde este momento, Marinas se impone por la fuerza de su inspiración y de su talento, y rápidamente queda consagrado, en el espacio de pocos años, como uno de nuestros grandes prestigios artísticos. Cada nueva obra que produce es un triunfo nuevo.

En la Exposición de 1891, su admirable grupo del «Dos de Mayo» logra primera medalla y el elogio unánime, que no siempre acompaña a las recompensas oficiales. Premio tan honroso alcanzó luego en Chicago su bellissimo y gracioso grupo «Pescadores pescados». Grandes aciertos también la magnífica estatua de Velázquez, premiada con otra primera medalla; el «Descanso del modelo», medalla de oro en la Exposición Internacional de Munich; la estatua del héroe de Cascorro, los soberanos autorrelieves de San Juan de Sahagún y otras bellísimas creaciones, como la estatua de Moreno Nieto en Badajoz; la de L-gazpi, en Zamárraga; la de Guzmán el Bueno, en León, y la de Conde Cepión renal, en Orense. Por modo tan admirable, trabajando sin descanso, imponiéndose por su genio, llega este escultor insigne a la cumbre de su arte, a la cátedra y a la Academia. ¿Cuántos pueden vanagloriarse de haber conseguido lo mismo?

Pero la más bella, la más excelsa obra maestra de este maestro de la escultura es el monumento que admiran cuantos visitan Segovia. Es una joya más en la artística urbe digna de compartir la gloria con los insigne monumentos de otros tiempos que la rodean.

na Victoria. La cerea exterior remata en el frente con una gran verja de hierro, sobre cuya puerta de entrada, adornada con grandes escudos dorados, una inscripción recuerda que ello fué obra del Rey Fernando VII en 1817. El paseo que desemboca a la derecha de la plaza se llama de don Juan II.

En el centro de la plaza, mirando a Oriente, se levanta con soberana gallardía, el monumento erigido por la nación española a los heroicos capitanes del esclarecido Cuerpo de Artillería don Luis Daoiz y don Pedro Velarde, que murieron gloriosamente por la libertad de la patria en el Parque de Montealeón, en Madrid, el memorable día 2 de mayo de 1808. El 6 de mayo de 1908, para conmemorar el glorioso centenario, colocó S. M. el Rey la primera piedra del monumento. El 15 de julio de 1910 descubrió la bella obra el mismo Monarca.

Como obra exclusiva de Aniceto Marinas, el monumento es esencialmente escultórico. La parte arquitectónica es sencilla. Consta de un plinto rectangular, de 10 metros de frente, 8 de costado y 60 centímetros de altura, construído con piedra granítica del país, del cual arrancan cuatro gradas, también de piedra berroqueña, sobre las que se

Adosados al fuste del pedestal, dos grandes relieves de bronce ocupan un espacio de 13,20 metros de longitud por su parte inferior, y en ellos representa el inspirado artista dos de los episodios más salientes y trascendentales de la memorable epopeya. El monumento, cuya altura total es de 12,60 metros, queda encerrado en una magnífica y artística verja, cuyo proyecto y modelos son debidos también a Marinas. Los trabajos de esta delicada obra, que es primorosa, están realizados en la Fábrica Nacional de Trubia.

En el relieve colocado en la parte posterior del monumento, que debe anteceder el oído, aparecen los heroicos capitanes Daoiz y Velarde, con sus escasas fuerzas y auxiliados por la gente del pueblo, sacando los cañones del Parque. Bético ardor electiza a la muchedumbre. Daoiz, que va delante, viéndose de espaldas ante la primera pieza, trata de poner orden entre la ciega masa, que, en el paroxismo del furor, va desesperada a la venganza. Chisperos y mujeres confundidos con los soldados, arrastran las piezas con entusiasmo. Velarde les alienta, avanzando tras de la segunda pieza. Una matrona, figura medio real, medio ideal, con un niño, que sabrá recordar la hazaña gloriosa de su madre a la posterioridad, y con la bandera empuñada, les enardece con el aliento patrio desde el costado izquierdo del vigoroso cuadro.

El relieve colocado en el frente principal representa la defensa del Parque en el momento más culminante de la lucha. Daoiz, al pié de un cañón, hace heroicos esfuerzos

Ambas composiciones, palpitantes de vida, movidas y vigorosas, están hechas con sumo arte. Nada disuena no hay exageración, que el entusiasmo pudiera provocar; las figuras, ennoblecidas por el artista, tienen toda su actitud propia y justa, a todas las anima el mismo fuego patrio; siendo una su acción no hay repetición de actitudes. Y todo ello aparece espontáneo, sin artificio; es la realidad misma, imaginada con clarividencia singular. Los autorrelieves son tan acentuados, que algunas figuras salen totalmente del cuadro, como si fuesen esculturas separadas de él.

Delante de este bellissimo y sugestivo relieve aparece, sentada, una hermosa figura, tallada en marmol de Carrara, que representa a la Historia, contemplando con serenidad augusta la trágica escena y en ademán de trasladarla al libro que sostiene sobre las rodillas, apoyando el brazo derecho sobre el extremo del sitial que ocupa y pulsando el estilo con la mano correspondiente.

Esta hermosa figura, coronada de laurel concepción moderna de su augusta representación, es de una elegancia tan noble que bastaría por sí a dar gloria al artista que la ejecutó con tan admirable conciencia.

La obra escultórica más importante de cuantas constituyen el monumento es el grupo alegórico de bronce que la corona; trabajo admirable en que el genio del artista ha sabido expresar con perfecta exactitud la abnegación, el heroísmo de aquellos dos felicitos artilleros.

Representa este grupo a España, que, en actitud noble y enérgica, recoge a un tiempo los cuerpos moribundos de los dos artilleros y la bandera a cuya sombra combatieron, mientras que un águila, asida fuertemente con una de sus garras a este emblema de la Patria, pugna por arrebatárselo. El emblema del Cuerpo de Artillería aparece al pié entre laureles. La figura de la Patria es de un vigor y una belleza extraordinarios. El conjunto, con las dos sencillas y bien estudiadas figuras de los muertos gloriosos, condensa el pensamiento total del monumento de un modo verdaderamente grandioso.

En el frontispicio del pedestal se lee la inscripción siguiente:

A LOS CAPITANES DE ARTILLERÍA
DON LUIS DAOIZ Y DON PEDRO VELARDE
LA NACIÓN ESPAÑOLA

Sobre esta inscripción está colocado el escudo de España, de cuyos lados arrancan dos grandes ramas de laurel, que se extienden a lo ancho del pedestal formando una greca.

En la parte posterior, el escudo de Segovia, exornado del mismo modo, armoniza con el del frente, leyéndose debajo de él esta inscripción:

PARA ETERNA MEMORIA Y ADMIRACIÓN
PETPETUA,
LAS CORTES Y LA REGENCIA DEL REINO,
EL 7 DE JULIO DE 1812,
DECRETARON LA ERECCIÓN DE ESTE
MONUMENTO,
Y EL REY D. ALFONSO XIII
SANCIONÓ SU CONSTRUCCIÓN POR LEY
DE 3 DE JULIO DE 1908.

El soberbio monumento, creación genial de Aniceto Marinas, su triunfo más alto y más noble, merece ser admirado, porque es uno de los más notables que produjo en España el arte contemporáneo. Artistas y amantes de lo bello, ¡ah! todos vayan a Segovia en culta peregrinación, no deben de dejar de admirar su obra genial. Contemplando ese monumento se siente muy hondamente el amor al arte y el amor a la Patria.

LEÓN ROCH

(Del libro *Vistas de Segovia*).



asienta el primer cuerpo o zócalo, sirve de base al fuste, que remata con grandes molduras, acusando la forma de capitel. Zócalo, fuste y capitel son de piedra blanca de Sepúlveda.

En las partes laterales del pedestal dos grandes lápidas ostentan los escudos de Sevilla y Santander, fundidos en bronce, exornados con ramas de laurel y de roble. En la lápida del lado derecho se lee la inscripción siguiente:

EL CAPITÁN D. LUIS DAOIZ,
CON SU HEROICA RESOLUCIÓN Y SACRIFICIO,
EL 2 DE MAYO DE 1808,
EN LA DEFENSA DEL PARQUE DE MONTEALEÓN,
SEÑALÓ A LA PATRIA
EL CAMINO DE SU HONOR E INDEPENDENCIA
SEVILLA: 1767 MADRID: 1808

La lápida del lado izquierdo contiene la siguiente inscripción:

EL CAPITÁN D. PEDRO VELARDE
ABRAZANDO EL PARTIDO MÁS DIGNO DE SU
ESPIRITO Y HONOR,
EL 2 DE MAYO DE 1808,
EN LA DEFENSA DEL PARQUE DE MONTEALEÓN
DIÓ CON SU HEROÍSMO,
GLORIA A LA PATRIA Y EJEMPLO AL MUNDO
MURIEDAS: 1779 MADRID: 1808

para contener al enemigo, dando ejemplo de valor temerario, e infunde ánimo al puñado de valientes que se batían a la desesperada. A sus pies yacen varios cadáveres, entre los que se destaca, casi exánime, el cuerpo de Clara del Rey, a cuyo lado está, vacilante, una figura de niño, en el momento de recibir un balazo en el pecho. La actitud de esta figura, magistralmente modelada, es tan asombrosamente real y está tan hondamente sentida, que produce fuerte impresión en el espectador.

En el fondo, junto a la puerta del Parque, aparece Velarde en actitud de herido mortalmente y tras él, agrupados, hombres y mujeres, en cuyo rostro se pinta la desesperación y la ira, marchan impulsados por el amor patrio en busca de una muerte gloriosa.

De este grupo se destaca un chispero que, esgrimiendo una navaja en la mano derecha, por parecerle el arma más apropiada a las circunstancias, recoge con la izquierda la faja en espontáneo movimiento y avanza resueltamente en actitud de fura acometividad.

Junto a esta figura, y formando otro grupo no menos interesante, Mañana estrecha en sus brazos el cadáver de su propia hija, reflejando en su semblante la lucha interior que sostiene entre el amor de padre y el deber patriótico.

Nuevo establecimiento

En breve se procederá a la apertura de un nuevo Comercio de *paquetería, mercería y géneros de punto*, en la calle de Juan Bravo, número 20, (frente a la Cárcel), en el que su dueño **don José Guajardo**, antiguo dependiente de la «Burgalesa», ofrece a sus amigos un completo surtido de géneros de esa clase.

Precios sin competencia

Balneario segoviano

Baños de *terro* y medicinales de todas clases

San Francisco, 23

Al cerrar la edición

Por telégrafo y teléfono

(Madrid 2 madrugada)

Lo que dice Maura. El nuevo hospital de la Moncloa. La venta del trigo. Consejo de ministros. ¿Vive el general Silvestre? Notas políticas.

Lo que dice Maura

El señor Maura estuvo esta mañana en Palacio, despachando con el Rey. Permaneció en la Cámara Regia desde las diez y media hasta las doce y cuarto, y a la salida, preguntado por los periodistas, manifestó lo siguiente: —No hay nada de particular. La atención está concentrada en Marruecos; pero no por eso dejan los ministros de trabajar y preparar labor legislativa.

Confirmó el señor Maura que esta tarde se celebraría Consejo en la Presidencia, y dijo:

—Si este Consejo durase diez horas, no por eso dejaríamos de tener asuntos de que tratar.

Votas palatinas

Poco después de salir el señor Maura llegaron a Palacio los ministros de Guerra y Marina.

Los señores Cierva y marqués de Cortina permanecieron en el despacho Regio cerca de una hora.

Ambos sometieron a la firma del Rey algunos decretos de sus respectivos departamentos.

Después fué cumplimentado el Rey por el marqués de Aldama.

En la Presidencia

Dijo hoy el señor Lequerica a los periodistas que el Consejo de ministros convocado para esta tarde comenzará a las cuatro y media.

Añadió que el señor Maura había recibido una carta muy entusiasta de don Eusebio Giraldo, de Medina del Campo, encargándole que el Gobierno adquiriera el mejor aeroplano de combate, y que se le pase a él la cuenta de su coste.

También dijo que la Diputación provincial de Guipúzcoa había adoptado los siguientes acuerdos:

Ratificar el anterior, ya tomado, de costear el Hospital de Sangre organizado por S. M. la Reina doña María Cristina; establecer un servicio de información en Melilla para las familias vascas, invitando para su cooperación a las Diputaciones de Alava y Vizcaya; establecer socorros para las familias de los soldados vascongados muertos o heridos en la campaña, y ofrecer al Gobierno la cantidad de 150.000 pesetas para adquisición de armas cortas, y si éstas no fuesen precisas, para las atenciones que crea conveniente el ministro de la Guerra.

También dió noticia de los acuerdos de la Diputación de Navarra.

El nuevo hospital de la Moncloa

El ministro de Instrucción Pública, señor Silió, dijo a los periodistas que había estado visitando los terrenos de la Moncloa donde se ha de emplazar el nuevo edificio de la Facultad de Medicina, con objeto de que temporalmente se construya allí un Hospital para los heridos de Africa.

Este Hospital tendrá diferentes pabellones para las distintas especialidades y constará de unas 350 camas.

Probablemente, dentro de dos o tres meses estará terminado el Hospital, cuyos gastos correrán a cargo de los créditos del ministro de la Guerra.

La venta del trigo

El ministro de Fomento, señor Maestre, manifestó hoy que, como resultado del concurso libre abierto para la venta del trigo argentino existente en distintos puertos, sólo se han admitido dos ofertas de Bilbao, rechazándose todas las demás.

Consejo de ministros

A la entrada

A las cuatro y treinta de la tarde, se reunieron los ministros en consejo, en la Presidencia.

Al entrar, dijo el señor Maura que consideraba inverosímil el rumor circulado de que el general Fernández Silvestre no pereció en Anual y está prisionero.

El marqués de Cortina, elogió nuevamente el servicio de los cañoneros en Alhucemas, y el exceso de trabajo de las tripulaciones.

Y el señor Cierva, dijo que en Melilla había advertido mucha abnegación y elevado espíritu en nuestras tropas, y que era necesario que la Nación ayudara al Ejército.

A la salida

El Consejo terminó a las ocho y media de la noche.

El señor Cierva dijo que, aunque agradecía y reconocía el patriotismo de la Prensa, no permitiría la publicación de noticias sobre situación de las fuerzas.

El conde de Coello de Portugal habló del fracaso de la huelga general en Bilbao, preparada por los nacionalistas.

La referencia oficiosa del Consejo, facilitada a los periodistas, dice que el señor Cierva informó a sus compañeros de su viaje a Melilla. El Gobierno ratificó su absoluta confianza al general Berenguer.

LA SUIZA BAUSA

PLAZA MAYOR, NUM. 42

ALMUERZOS Y COMIDAS A LA CARTA

CAFE-RESTAURANT "LA SUIZA,
PLAZA MAYOR, NUM. 42

Se aprobaron varios expedientes.

El ministro de Estado, dió a conocer las instrucciones que ha enviado al señor Quiñones de León sobre el asunto de la Alta Silesia y el Consejo las aprobó.

Acordose publicar desde el lunes próximo, una hoja oficial con las últimas noticias de Marruecos y alguna otra interesante. Estas hojas serán repartidas al público gratuitamente.

El señor Cambó dió cuenta de la situación del Tesoro y medidas que piensa adoptar para mejorar la situación económica. Fueron aprobadas por los ministros.

Ampliación de la referencia del Consejo

Parece ser que el Consejo de ministros acordó que empiecen las operaciones en Marruecos en la primera decena de septiembre. También hablaron los ministros del deseo manifestado por el Gobierno de Francia, de realizar mancomunadamente las operaciones de pacificación en las respectivas zonas de protectorado en Marruecos.

Oportunamente publicará el Gobierno las instrucciones que considere necesarias sobre este asunto.

¿Vive el general Silvestre?

Nuevamente corre el rumor por círculos y tertulias de que el general Fernández Silvestre no pereció, como se ha afirmado, en la posición de Anual.

Se asegura que el ayudante del general Silvestre, don Tulio López, ha recibido una carta de Marruecos en la que un su amigo le comunica que ha tenido una confidencia que le permite asegurar que el general Silvestre se encuentra herido y prisionero de los moros.

—Así lo afirma en su carta el amigo de don Tulio López, y confiamos debe inspirar la referencia al que ayudante del general, por cuanto esta misma noche ha salido precipitadamente para Marruecos.

Notas políticas

Está siendo comentadísima la negativa de los señores marqués de Alhucemas y conde de Romanones a que amigo suyos figuraran en la combinación próxima de gobernadores.

Sábase, que el conde de Romanones dijo al señor Maura, en una entrevista recientemente celebrada con el presidente del Consejo: Que el apoyo de los liberales al Gobierno no era colaboración, sino auxilio patriótico y por esto, no reclamaron colaboración de sus fuerzas al formarse el Gobierno.

Paquete misterioso

En una peluquería de la calle de Pérez Galdós, se presentó esta tarde un individuo correctamente vestido que rogó al dueño tuviera en su poder por breve tiempo, un paquetito perfectamente envuelto.

Una vez que el individuo salió de la tienda, el peluquero se dirigió a un armario para depositar el paquete, pero al darse cuenta de que éste arrojaba humo, avisó a la policía, la que pudo comprobar que se trataba de una bomba, pues al cortar la cuerda que sujetaba el paquete, estalló en manos del agente, sin que afortunadamente causara víctima alguna.

Ultimas noticias de Melilla

Melilla, 31.—Tranquilidad. Los combates han sido tiroteados.

Llegó un moro procedente de Silvestre, que había hablado con el general Navarro y los jefes y oficiales que le acompañan, Traía trescientas cartas para familiares y amigos de éstos.